

Editorial

El próximo 20 de febrero de 2021 se conmemora un año de la partida del Dr. Kaldone G. Nweihed, ilustre venezolano nacido en Jerusalén. Su trayectoria académica fue brillante en múltiples áreas de las Ciencias Sociales. Trabajó, desarrolló, impulsó y consolidó la academia universitaria venezolana con originalidad, crítica y solidez en las propuestas epistemológicas cultivadas y sembradas en nuestro territorio nacional. Sus saberes y conocimientos iban más allá del quehacer universitario, transitó por el mundo con sentido histórico y dialógico, siempre afianzando su artillería de pensamiento no solo inspirado en Simón Bolívar, sino abriendo las puertas de la lucha y la libertad con todos los grandes hombres libertadores de la *Humania del Sur*. Ello representó una fuente contundente de creación de conocimientos con visión única y amplia en sus enseñanzas, escritos, conferencias y todo el legado que nos dejó. Una contribución que debemos tener para el porvenir de Venezuela y Nuestra América.

Para el Consejo Editorial de *Humania del Sur*, dedicar un número al Maestro Kaldone G. Nweihed, representa un sincero homenaje a su persona y fructífero proceso de producción de conocimientos. En esta ocasión, abordamos tan sólo una parcialidad de su amplia obra y corresponderá a las nuevas generaciones de universitarios serios, pensadores y comprometidos seguir haciendo análisis sobre sus ideas, enfoques y teorías expuestas en innumerables artículos escritos para la prensa, revistas especializadas, compilaciones y libros gestados a lo largo de su ciclo de vida. Nuestros agradecimientos a la familia del Dr. Kaldone G. Nweihed por su apoyo a esta iniciativa, en especial a la Arquitecta Soraya Nweihed Sánchez.

Este ha sido el ánimo que nos convocó al mes de su partida (marzo) en este 2020, lleno de pérdidas innumerables de vidas humanas como consecuencia de la pandemia de la Covid-19, primera que vive el Orbe en el siglo XXI. El número 29 de nuestra publicación periódica correspondiente a los meses julio-diciembre 2020, tiene como tema central en esta ocasión la “Vida y obra de Kaldone G. Nweihed”, siendo este el primer debate constructivo y necesario a sus ideas. En esta ocasión, en el marco de su ausencia decidimos observar los espacios de las almas buenas y comprometidas con la humanidad, aquella que lo vio nacer, crecer y abonar los pensamientos de vanguardia, cuya valoración y trascendencia ocupará un lugar de honor en el mundo del saber, de la historia de universitarios excepcionales y humanos.

En la sesión de *Debate*, Bayan Nuwayhed al-Hout nos ubica en las instantáneas de la juventud temprana de Kaldone G. Nweihed. Ildefonso Méndez Salcedo, realiza los primeros apuntes para un retrato del homenajeado. Luis Antonio Hernández Contreras, aborda a Kaldone G. Nweihed, un tachirense como el que más. Valoración andina que refleja el impacto del maestro y sus quehaceres en esa zona de Venezuela. Sergio Foghin-Pillin, trabaja uno de los ejes de la obra del Maestro: Vigencia del mar, vigencia de Kaldone G. Nweihed, conclusión dialéctica del investigador. Reinaldo Rojas, similarmente se acerca a otro eje clave de su legado: Bolívar y Atatürk en la obra de Kaldone G. Nweihed. Por último, un aspecto, poco conocido: África en Kaldone G. Nweihed, primera aproximación sobre esta materia realizado por Hernán Lucena Molero.

En *Caleidoscopio*, contamos con los aportes de *Lucas Bruschetti* y *David Mouzo Williams* en el estudio a las memorias y testimonios del pasado en la República Democrática del Congo. Desde otra parte de África, PALE Miré Germain y DJIEOULOU Appolos, estudian Guinea Ecuatorial, comparando dos sectores primarios de ese país de la región noroccidental. Laura Joselin Torres Calderón aborda el papel de la población kurda en Turquía y por último, Rafael Gustavo Miranda establece una consistente mirada de Latinoamérica en las relaciones hemisféricas.

Diálogo con, por vez primera, y por decisión del Consejo Editorial, amplió de una a tres entrevistas, dada las amplias áreas de trabajo llevadas a cabo en vida por el Dr. Kaldone G. Nweihed. Distintas dimensiones del estimable Maestro fueron destacadas. En la primera de ellas, nos correspondió dialogar con el académico Makram Haluani de la Universidad Simón Bolívar, Caracas - Venezuela. El segundo diálogo aconteció con el diplomático jubilado Manuel Ochoa Ruíz, testigo de la gestión como Embajador del Dr. Nweihed y, por último, el tercero, desde Ginebra, con



Año 2007. Acto de presentación de libros del Embajador Kaldone G. Nweihed en Ankara, Turquía.

Rebeca Sánchez Bello, diplomática activa de la Cancillería venezolana, quien trató una amplia diversidad de semblantes de interés. En cada uno de ellos se intercambiaron aspectos de la vida del hombre, del docente universitario, el investigador y el diplomático, entre otros.

En *Documento*, incorporamos: *El Asia: Una visión histórica y geopolítica* cuya autoría es del propio Kaldone G. Nweihed y representa una totalidad analítica en el manejo del conocimiento de las regiones en su geografía física y humana.

Para concluir, en *Reseñas*, se da cuenta de dos obras fundamentales del homenajeado: Ramón Alonso Dugarte analiza la edición actualizada de: *Frontera y límite en su marco mundial. Una aproximación a la "fronterología"*; y Ricardo Moncada, examina: *Bolívar y Atatürk, Atatürk y Bolívar*, dos grandes libertarios en sus contextos y devenir nacional respectivos que se encuentran en el saber Nweihediano.

Damos nuestros agradecimientos a la vida, al habernos dado la oportunidad de encontrarnos en el camino, a un hombre sencillo y sabio cuya probidad nos enseñó con el ejemplo y sobre todo a valorar una humanidad que demanda actualmente justicia en su dinámica internacional. Y ello no debemos olvidarlo, menos ser indiferentes, en cualquiera de nuestros escenarios y deberes.

EDITOR

FOTOGRAFÍAS DE LA PÁGINA 13: De izquierda superior: Tomada de su curriculum. S/F. Foto de derecha superior: Año 2017, Declarando al Diario El Universal. Foto de izquierda media: Tomada de su curriculum. S/F. Foto de derecha media: Trabajando como locutor en emisora radial en Pakistán S/F. Foto media inferior: Año 2003. El doctor Kaldone G. Nweihed, fotografiado a orillas del Gran Lago de Van (Turquía). Fotos inferiores tomada en San Cristóbal en el año 2012 durante su visita a la Universidad Católica del Táchira. San Cristóbal. Cortesía: Ildefonso Méndez Salcedo. 2001 en su apartamento de Santa Mónica. Cortesía: Ildefonso Méndez Salcedo.